Fecha: 06-08-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.:

Noticia general

Título: Aumentan rucos: municipio de Valpo cuenta 25 en la actualidad

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

No Definida

Aumentan rucos: municipio de Valpo cuenta 25 en la actualidad

Pág.: 2 Cm2: 677,9

En ellos, según identificó la administración comunal, vivirían principalmente hombres. Seremi de Desarrollo Social, por su parte, detalló que en la región hay más de dos mil personas en situación calle.

francisca.palma@estrellavalpo.cl

a crisis de salud mental, como también económica, ha ocasionado que las calles se conviertan hoy, por decisión consciente o involuntaria, en el hogar de muchos. Es que ya sean las necesidades materiales, como también las adicciones a las drogas y el alcohol, las veredas v otros espacios públicos, lamentablemente, se están convirtiendo en el lugar idóneo para las personas que hoy están en situación crítica y vulnerable.

En Valparaíso, en particular, solo basta con darse una vuelta por el centro de la ciudad para advertir que los conocidos "rucos" y carpas han proliferado en el último tiempo, sobre todo, en sectores altamente concurridos, como la Subida Ecuador o a un costado de EFE en Av. Errázuriz.

Y es que si bien estos espacios no son estáticos, ya que las personas se mueven según sus necesidades y preferencias, la realidad es innegable y está a la vista.

Bien lo saben desde la municipalidad de Valparaíso, lugar desde donde informaron que hoy, en el "plan", existen cerca de 25 rucos. En ellos, viven principalmente hombres.

"La dirección de Seguridad Ciudadana ha generado en el último tiempo acciones en torno al trabajo con las personas en situación calle, formando una mesa de trabajo con diferentes autorías en torno a este tema (...). Desde esa perspectiva, como dirección se hizo un levantamiento de los rucos que están en el plan de Valparaíso. Así, podemos indicar que tenemos



HACE SOLO UNOS DÍAS ATRÁS, NUESTRO EQUIPO CAPTÓ ESTA IMAGEN EN SUBIDA ECUADOR, PUNTO CONCURRIDO DE LA CIUDAD

entre 20 y 25 rucos; de estos, el 75% son hombres", detalló al respecto Marcelo Aguilar, director de Seguridad Ciudadana de la administración comunal.

DEUDA HISTÓRICA

En este sentido, "la problemática que tenemos que abordar es que hay diferentes situaciones que se ven en las personas en situación de calle", ya que entre ellas existe "el comercio sexual, la salud mental, migrantes, sospecha de comisión de delitos o de tráfico de drogas y consumo de alcohol"

"El Estado tiene una deuda histórica sobre cómo abordar el tema de la salud mental, consumo de drogas y alcohol de estas personas que hoy día no permite su reinserción. Por esta razón,



PARA IR EN SU AYUDA, SE PUEDE UTILIZAR EL FONO CALLE.

el trabajo que estamos haciendo desde la municipalidad con las policías busca ordenar el bien nacional de uso público y en esa línea estamos trabajando", añadió el

DOS MIL PERSONAS

Por otro lado, entregando

una perspectiva macro de esta problemática social, más allá de la realidad que hoy enfrenta la Ciudad Puerto en particular, la seremi de Desarrollo Social, Claudia Espinoza, reveló que según los datos que hoy maneja la cartera local, más de dos mil personas de la región

están viviendo en esta condición.

En ese marco, la autoridad manifestó que serán claves los resultados que pueda arrojar el Censo 2024 recientemente concluido.

"Actualmente, a través del Registro Social de Hogares y su Anexo Calle, hemos registrado a más de dos mil personas en situación de calle en la región. Esta cifra se complementa con la información de nuestros dispositivos los que atendieron a más de nueve mil personas el 2023. En ese sentido. y porque sabemos la importancia de tener ese dato con precisión, es que en este Censo se incorporaron rutas definidas con los equipos ejecutores que trabajan con personas en situación de calle en la región", infor-

de las personas que hoy viven en los rucos de la Ciudad Puerto, son hombres. Problemas son variados.

mó la seremi.

En cuanto a las ayudas, "año a año se hace una revisión de las necesidades, de manera de resguardar la vida de más personas" y, en esa mis-ma línea, "hemos innovado en dispositivos, como las Residencias Familiares, dado que las personas que están en situación de calle no tienen las mismas características que hace cinco o diez años atrás"

Finalmente, respecto a cómo ayudar a las personas en esta situación, Espinoza subrayó que "el llamado es siempre a que los vecinos contacten al 800 104 777 anexo 0, correspondiente al Fono Calle, que nos permite enlazar y atender con la red siempre que la persona quiera recibir la ayuda", considerando, sobre todo, que nos encontramos en temporada invernal.

Cabe señalar que según información que solicitó un medio de comunicación de caracter nacional vía Transparencia -La Tercera-, 21,272 personas viven en situación de calle en nuestro país, lo que significa un aumento del 6% con respecto a 2023, y un 102,4% más que en 2017: las regiones con los números más altos son la Metropolitana –con 8.780 casos-, Valparaíso -con 2.485- v Biobio -con 1.774-.0